



Perimeter-Unternehmen Aabach-Talstrecke: Periode 2017 bis 2020

Vier-Jahres-Bericht

Ereignisse

In der Periode 2017 bis 2020 traten weniger ausgeprägte Unwetter-Ereignisse auf wie in der Periode zuvor. Sowohl 2017, 2018 wie 2019 traten Ereignisse mit rund 32 – 34 m³/s Abfluss auf, entsprechend einem 3-jährigen Ereignis. (siehe Abflussstatistik im Anhang)

Unterhalt

Während der Periode 2017 bis 2020 wurden keine wasserbaulichen Unterhaltsarbeiten durchgeführt. Es wurden lediglich Holzarbeiten hauptsächlich im Abschnitt zwischen SBB-Brücke und Mündung vorgenommen.

Die Unterhaltmassnahmen richten sich nach dem gültigen Pflegeplan. Sie erfolgen mit Rücksicht auf das im Unterlauf angrenzende Naturschutzgebiet von nationaler Bedeutung (Flachmoor Nr. 195) im Winterhalbjahr und müssen jeweils bis am 15. März abgeschlossen sein.

Die fachliche Betreuung obliegt dem Büro Niederer und Pozzi, 8730 Uznach. Der Umfang der Arbeiten wird jeweils im Spätherbst anlässlich einer Begehung definiert.

Reprofilierung zwischen gedeckter Aabach Brücke und Mündung

Im Winter 2019/ 2020 wurde das linke Ufervorland reprofiliert. Die gesamte Vegetationsschicht musste zuvor entfernt werden. In Abstimmung mit dem ANJF wurde darauf verzichtet gleichzeitig das rechte Ufer auch zu reprofilieren. Trotzdem führte diese Massnahmen zu kontroversen Diskussionen in der Öffentlichkeit mit den Fischern. Eine Aussprache ist am 12. November 2020 vorgesehen. Das rechte Ufer soll 2021/2022 reprofiliert werden.

Behörden

Im Berichtszeitraum, der in Übereinstimmung mit der Legislaturperiode 2013-2016 steht, amtierten nachfolgende Personen als Mitglieder der Verwaltungskommission Aabach-Perimeter:

Präsident:	Félix Brunschwiler	Politische Gemeinde Schmerikon
Beisitzer:	Stefan Kühne	Politische Gemeinde Uznach
Beisitzer:	Karl Koller	Ortsgemeinde Schmerikon
Beisitzer:	Philipp von Schulthess	Uznaberg AG
Aktuariat:	Christoph Romer	Grundbuchverwalter Schmerikon

Als Mitglieder der Geschäftsprüfungskommission amtierten:

Mensur Mandra	GPK Schmerikon
Aldo Gilardoni	Perimeter-Belasteter Schmerikon
Reto Kuster	Perimeter-Belasteter Schmerikon

Die Verwaltungskommission führte nachfolgende Sitzungen durch (10.05.2017, 03.10.2018; 23.01.2019, 27.09.2019, 11.09.2020).

Die Behörden wurden gewählt anlässlich der ordentliche Mitgliederversammlung vom 26.10.2016.

Gleichentags wurde die Rechnung 2013-2016 genehmigt. Anlässlich einer ausserordentlichen Mitgliederversammlung am 26.11.2018 wurde das Vorprojekt der 2. Etappe genehmigt und entsprechende Kredite für das Ausführungsprojekt gesprochen.

Finanzen:

Die Kosten für die Unterhaltsarbeiten in der Berichtsperiode betragen inkl. Reprofilierung Fr. 211'000.--. Die Politische Gemeinde Schmerikon trägt hiervon Fr. 46'000. Somit verbleiben noch ca. Fr. 165'000.--, welche auf die Perimeter-Pflichtigen verteilt werden (alle Zahlen gerundet).

2. Sanierungsetappe SBB-Brücke / Tobelaustritt

In der Berichtsperiode wurde aus dem Wasserbaukonzept ein Vorprojekt und ein Ausführungsprojekt ausgearbeitet. Anlässlich der heutigen Orientierung startet das Mitwirkungsverfahren zum Projekt und dem Sondernutzungsplan zur Festlegung des Gewässerraums.

Im Zusammenhang mit der Realisierung wird eine Kostenverteilung ermittelt die als Beitragsplan für den Bau dienen soll. Ersatz, Erweiterung oder Aufhebung des Perimeter-Unternehmens für den zukünftigen Unterhalt ist noch offen.

Aabach-Perimeter

Der Präsident der Verwaltungskommission



Félix Brunschwiler

